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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Minas Gerais adotou medidas concretas para tor-
nar o atendimento no SUS mais equânime, insti-
tuindo em 2016 o Comitê Técnico de Saúde Integral
da População LGBT, que levou à implementação da
Política Estadual de SaúdeIntegral LGBT em 2020. .
Em 2022, o Governo Estadual destinou R$25 mi-
lhões para essa política, apoiando a formação e
capacitação das equipes de saúde. PÁGINA 4

Saúde para
população
LGBT

Jacqueline Andrade, contadora tributarista e
mentora de inteligência tributária de negócios, pa-
lestrará no Café Conexão em 10 de julho, promovi-
do pela Câmara da Mulher Empreendedora de
Montes Claros. Com o tema “Finanças em Equilí-
brio: Gerencie o seu Negócio com Sabedoria”, ela
abordaráaimportânciadesepararopessoaldopro-
fissional nas decisões empresariais. PÁGINA 8

Finanças mais
equilibradas

A Faculdade de Tecnologia Alto Médio São Fran-
cisco (Funam)/Funorte, em Pirapora, no Norte do
Estado, foi reconhecida com o Selo de Qualidade
OABRecomenda peloConselho FederaldaOAB.Es-
ta certificação, entregue em 19 de junho, destaca a
excelência na formação jurídica, sendo a Funam
uma das 10% das instituições de direito no Brasil a
atingir altos padrões. Segundo o diretor Ivonei Tre-
zena Receber, este selo é uma honra que reafirma o
compromisso da faculdade com a qualidade acadê-
mica.PÁGINA 3
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Funam recebe selo de
excelência da OAB

u COLUNAS

Odiretor da Funam Ivonei Trezena e a coordenadora do curso ThaisaAraújo na noite da premiação

Alémde contadora, ela é ex-professora e atualmentementora tributária e empresarial
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Opinião

Gregório José*

Viver no interior é uma experiên-
cia que vai muito além da simples mu-
dança de endereço. A troca da agita-
ção das metrópoles pela calmaria das
cidades pequenas ou distritos muni-
cipais proporciona uma série de van-
tagens que são frequentemente es-
quecidas na correria das grandes ci-
dades. Morar no interior oferece
uma série de vantagens, como tran-
quilidade, segurança, qualidade de vi-
da, custo de vida mais baixo e contato
com a natureza.

Uma das principais vantagens de
morar em regiões menos populosas é
a redução significativa do estresse. Di-
ferente de grandes centros urbanos,
como São Paulo, com seus mais de 12
milhões de habitantes apressados, no
interior o ritmo é mais lento, o trânsi-
to é menos caótico e a poluição sonora
inexistente. Isso promove um ambien-
te onde a paz e o sossego reinam, per-
mitindo um estilo de vida mais saudá-
vel e equilibrado.

Além disso, a vida no interior favore-
ce a sociabilidade. Em localidades me-
nores, as pessoas tendem a se conhe-
cer melhor e a criar laços mais fortes
com seus vizinhos. Esses distritos mu-
nicipais ou pequenas cidades são ge-
ralmente menores e menos populo-
sas, o que resulta em menos trânsito,
menos poluição sonora e menos es-
tresse. Essa proximidade entre os mo-
radores cria uma rede de apoio e cama-
radagem difícil de encontrar nas gran-
des cidades.

O custo de vida mais baixo é uma
vantagem prática significativa. No in-
terior, é possível encontrar imóveis
mais espaçosos e bem localizados por
preços muito mais acessíveis em com-
paração com as grandes cidades. Isso
permite que os moradores invistam
em uma casa com mais conforto, tal-
vez com um jardim ou uma varanda,
onde podem desfrutar da tranquilida-
de do entorno.

O advogado Cleber Paradelas disse
que as coisas são simples e funcionais.
“Um arranjo de flores de uma festa de
aniversário, vai parar depois na orna-
mentação da missa da igreja e, se al-
guém fizer uma recepção e elas ainda
estiverem vistosas, são ‘emprestadas’
para a festa, mas depois retornam pa-
ra a igreja ou para a dona que com-
prou para a festa. Quando não muito”,
disse ele sorrindo, “se falecer alguém,
pode aparecer no velório”.

Os serviços comunitários também
funcionam de maneira mais próxima
e eficiente. O advogado aposentado
que reside em um distrito municipal,
a 33 quilômetros de um grande centro,
comenta que “uma pessoa socorre a
outra, há mais camaradagem. As pes-
soas ocupam seus tempos em boas
conversas, momentos especiais. Uns
se lembram dos outros. Ao fazerem
um prato especial, leva-se um pouco
para o vizinho ou amigo que gosta da-
quela comida e a recíproca se torna
verdadeira”.

Morar no interior é uma escolha
que oferece inúmeras vantagens, des-
de a qualidade de vida até a proximida-
de com a natureza.

Para quem busca uma vida menos
acelerada, com mais segurança e um
custo de vida mais acessível, o inte-
rior é uma opção atraente e cheia de
potencial para se viver de forma plena
e feliz, muitas vezes, melhor do que na
beira de uma praia.

*Jornalista/Radialista/Filósofo

ItaloemaSanglard*

O mercado de planos de saúde coleti-
vos por adesão tem passado por mudan-
ças significativas nos últimos anos. Ini-
cialmente, a distinção entre contratos
empresariais e por adesão era baseada
na compulsoriedade da concordância
dos funcionários ou associados. No en-
tanto, desde a Resolução Normativa nº
195 de 2009 da ANS, essa diferenciação
foi estabelecida de acordo com o vínculo
empregatício (empresarial) ou associati-
vo (adesão).

Essadistinçãoafetaasregrasdereajus-
te e cancelamento dos contratos. Do
mesmo modo que nos vínculos indivi-
duais, as alterações de valores são
anuais definidas pela ANS e o cancela-
mento é decidido pelo beneficiário, nos
coletivos, essas questões são negociadas
entre a operadora e a pessoa jurídica
contratante. Isso pode resultar em ade-
quaçõeseencerramentos desfavoráveis
aoscontratantes,especialmenteseapri-
meira considerar os acordos financeira-
mente insustentáveis.

OscoletivosporadesãosãoondeasAd-
ministradoras de Benefícios têm maior
atuação, conforme determinado pela
ANS em 2009. No entanto, ao longo dos
anos,houveumamudançasignificativa
noperfiletário,comumaumentodapro-
porção de beneficiários mais velhos. Em
2008, 15% dos usuários deste tipo de se-
guro tinham 60 anos ou mais, enquanto
a partir de 2020 esse percentual aumen-
tou para 24%. Segundo dados do ACPS –
Anuário de Custos de Planos de Saúde
da Funcional Health Tech, referente ao
ano de 2023, a idade média do benefi-
ciárioemcontratocoletivoporcontrata-
ção é de 41 anos, e em plano individual é
de 40 anos, e em coletivo empresarial é
de 33 anos.

Os custos médios mensais para as
operadoras também variam entre os
diferentes tipos de convênios, sendo
mais altos para os contratos coletivos
por adesão. O ACPS 2024, mostra que
o custo médio mensal das operadoras
para manter esse tipo de beneficiário
é de, aproximadamente, R$445, no pla-
no individual o custo é de R$426, e no

coletivo empresarial é de R$245.
Apesar disso, as corretoras continuam

oferecendo esses planos a preços mais
baixos do que os seguros-saúde indivi-
duais, o que tem levado a um desempe-
nho financeiro insatisfatório. O ACPS
2024 estimou que a receita média men-
saldoscontratantesemcoletivoeraapro-
ximadamenteR$481,enquantonoplano
individualfoiR$498,enocoletivoempre-
sarial é de R$290.

Esse cenário indica que a contratação
poradesãosetornouuma“falsacontrata-
ção coletiva”, já que os dados mostram
que o comportamento desses benefi-
ciáriosseassemelhamuitomaisaosindi-
viduais, embora o contexto regulatório
delimite com clareza quem são as pes-
soas elegíveis a se vincularem a esse tipo
de plano.

Como resultado, em 2024, tem sido ob-
servado um aumento nos cancelamen-
tos desses contratos pelas operadoras,
muitas vezes de forma unilateral, o que
temgeradoreclamaçõesporpartedosbe-
neficiários. Isso sugere que o modelo de
contratação coletiva pode estar enfren-
tando desafios significativos no merca-
do de convênios.

*Gerente Atuarial da Funcional Health Tech

Uma das principais
vantagens de morar em
regiões menos populosas é
a redução significativa do
estresse.
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Esse cenário indica que a
contratação por adesão se
tornou uma “falsa
contratação coletiva”, já
que os dados mostram que
o comportamento desses
beneficiários se assemelha
muito mais aos
individuais, embora o
contexto regulatório
delimite com clareza quem
são as pessoas elegíveis a
se vincularem a esse tipo
de plano.
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PRETO NO
BRANCO

Funam recebe Selo
de Qualidade OAB
Recomenda

Educação

Curso de Direito é o único do Norte de Minas a
receber a certificação de excelência acadêmica

u Leitores querendo saber qual a importância da
visita, neste sábado, doministro da Previdência e
presidente licenciado do PDT, Carlos Lupi, aMon-
tes Claros, para participar de encontro regional
do seu partido. Primeiro é preciso entender que
numa eleição municipal o sentimento é local e a
influência do cenário nacional acontece quando
envolveomundo ideológico.Daí, a visitadeLupié
entendida como interesse da cúpula pedetista na
performance eleitoral do pré-candidato a prefei-
toDélioPinheiro (PDT), jápensandonopleitoelei-
toral de 2026. Já para a coordenação da campa-
nhadeDéliodemonstraprestígiobemcomopossi-
bilidade de conseguir maior estrutura financeira
para tocar a campanha.

Importância de Lula
Se existe dúvida em relação a importância da

visita a Montes Claros, no sábado, do ministro e
presidente afastado do PDT Carlos Lupi para a
campanha de Délio Pinheiro, o mesmo acontece
com a visita de Lula (PT), para a campanha a pre-
feito de Paulo Guedes (PT). Neste caso, além da
mobilizaçãodaesquerda emtornodacampanha,
mostra também o prestígio de Guedes junto ao
grupo do presidente da República. Na verdade, o
pano de fundo é mesmo mostrar que apesar dos
resultados das pesquisas a candidatura petista
no município tem como crescer, mas precisa de
estrutura financeirapesadaparaenfrentarosad-
versários. Hoje, nas pesquisas de consumo inter-
no que vem sendo realizadas na cidade, Paulo
aparece na quarta colocação.

Candidatura do PMN
Umdos assuntos da política deMontes Claros nos

últimos dias é a sustentação da pré-candidatura a
prefeitodeFábioMáquinas(PMN).Nasemanapassa-
daelegravouvídeofalandoqueconcorreràprefeitu-
ra domunicípio é umdos seus sonhos. Ele chegou a
pedir ao deputado federal Marcelo Freitas (UB) que
permita que isto aconteça. Ninguém entendeu pelo
fatodoparlamentarpertenceraoutropartido.Oque
existede fatonosbastidoreséqueaschancesdeFá-
bio ser candidato são quase quenulas. De fato, Frei-
tas,queépresidentedoUniãoBrasilnoEstados,discu-
te com a direção do PMN a possibilidade do partido
fazerpartedasagremiaçõesqueapoiamacandidatu-
ra de Guilherme Guimarães (UB), o que está pratica-
mentedefinido.

Ultimo colocado
ALeituradaretiradadopré-candidatoFábioMá-

quinas (PMN) na disputa à prefeitura de Montes
Clarostemumarazãológica, se tratandodeestra-
tégia de campanha. Primeiro é que entre os con-
correntes a previsão é que ele termine na última
posição.Desta forma,asuaparticipaçãonãoalte-
ra emnadaadisputa. Ooutroponto é que a saída
de Fábio desidrata um dos concorrentes diretos
na disputa que passará a assumir a bandeira de
últimocolocadonaspesquisasde intençãodevo-
to, ficando fora de combate.

Visita de Lupi

Reconhecimento é reservado apenas para as instituições que demonstram

excelência e atendema rigorosos critérios de qualidade na formação jurídica

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmailcom

A Faculdade de Tec-
nologia Alto Médio
São Francisco (Fu-
nam)/Funorte, locali-
zada na cidade de Pi-
rapora, no Norte de
Minas, foi reconheci-
da com o Selo de Qua-
lidade OAB Recomen-
da. Esta certificação,
concedida pelo Con-
selho Federal da Or-
dem dos Advogados
do Brasil (OAB), foi
e n t r e g u e d u r a n t e
u m a c e r i m ô n i a d e
premiação realizada
no dia 19 de junho.

Este reconhecimen-
to é reservado ape-
nas para as institui-
ç õ e s q u e d e m o n s -
t r a m e x c e l ê n c i a e
atendem a rigorosos
critérios de qualida-
de na formação jurí-
dica. Entre mais de
1.900 cursos de direi-
to avaliados em todo
o Brasil, a Funam se
destacou, integran-
do o seleto grupo dos

10% que conseguiram
cumprir todos os pa-
drões exigidos, incluin-
do altos índices de apro-
vação no Exame da Or-
dem e excelentes avalia-
ções no Exame Nacio-
nal de Desempenho dos
Estudantes (Enade).

Conforme o diretor
da Funam, Ivonei Treze-
na Receber, o selo de
qualidade foi uma hon-
r a e x t r a o r d i n á r i a e
uma confirmação do
trabalho dedicado que
a equipe desenvolve na
instituição. “Este reco-
nhecimento, em meio
aos desafios contempo-
râneos enfrentados pe-
la educação superior,
nos surpreendeu grata-
mente e reafirmou o va-
lor do ensino que ofere-
cemos. Avaliados junta-
m e n t e c o m m a i s d e
1.900 cursos em todo o
país, incluindo grandes
universidades e facul-
dades privadas, sermos
a única Faculdade na re-
gião do Norte de Minas
a receber este prêmio é,
sem dúvida, um marco
histórico para a FU-

NAM e para Pirapora.
Isso reforça nosso com-
promisso com a exce-
lência acadêmica e o de-
senvolvimento regio-
nal”, diz.

O diretor completa
que o curso foi uma res-
posta direta à necessida-
de local por uma forma-
ção jurídica acessível
d e a l t a q u a l i d a d e —
“ I n i c i a d o h á a p e n a s
seis anos, o curso já é
uma referência em exce-
lência acadêmica, com
notas altas desde a auto-
rização até o mais recen-
te Enade. Apesar de sua
juventude, o curso tem
um impacto significati-
vo, oferecendo numero-
sas ações de extensão e
pesquisas que benefi-
ciam diretamente a co-
munidade de Pirapora”.

ORGULHO

ACADÊMICO

Emil ly Laurentino ,
aluna do décimo perío-
do de direito da Funam,
conta que fazer parte
de um curso premiado
com selo de qualidade é
uma certeza de que está

recebendo educação de
excelência. “Professo-
res qualificados e com-
prometidos com resul-
tados foram de extrema
importância para mi-
nha aprovação na OAB
ainda no nono período
da faculdade. Sem dúvi-
das, tudo isso que a fa-
culdade me proporcio-
nou, bem como esse re-
conhecimento da insti-
tuição pelo Conselho Fe-
deral da OAB, influen-
ciará positivamente no
meu futuro profissio-
nal, por ser um indicati-
vo de competência e se-
riedade”, diz.

Thaísa Araújo, coor-
denadora do curso, ex-
plica que a obtenção
do selo de qualidade é
de extrema importân-
cia para a faculdade.
“Sermos avaliados e re-
conhecidos pelo Conse-
lho Federal da Ordem
dos Advogados do Bra-
sil não apenas valida o
n o s s o c o m p r o m i s s o
com a qualidade do en-
sino jurídico, mas tam-
bém certifica que esta-
mos no caminho certo
para formar profissio-
nais qualificados, éti-
cos e preparados para
o mercado de traba-
lho”, diz.

“A conquista do selo
OAB Recomenda desta
8ª edição é fruto de um
esforço contínuo e dedi-
cado de toda a equipe
docente, administrati-
va e acadêmica da Fu-
n a m . A o l o n g o d o s
anos, temos focado na
excelência acadêmica,
na atualização constan-
te e na formação inte-
gral dos nossos estudan-
tes, preparando-os não
apenas para o Exame
de Ordem, mas para se-
rem agentes de trans-
formação na socieda-
de”, acrescenta a coor-
denadora. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

DIVULGAÇÃO

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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CONVERSA
INTELIGENTE

Minas humaniza
atendimento para a
população LGBT

Saúde

Comitê Técnico de Saúde Integral da População
LGBT busca promover tratamento equânime

u Antes do período convencional a expectativa é
quenovaspesquisassejamregistradasedivulga-
das em Montes Claros-MG. retratando o cenário
político na maior cidade do Norte de Minas. Os
novos números devem mexer com a estratégia
dos pré-candidatos a prefeito.

Convenções I
As convenções partidárias são reuniõesorgani-

zadaspelospartidospolíticosou federaçõespara
deliberar sobre coligaçõese escolher os candida-
tos que disputarão cargos eletivos. No caso das
eleições municipais, essas convenções são res-
ponsáveis pela escolha dos candidatos aos car-
gos de prefeito, vice-prefeito e vereadores.

Convenções II
O prazo para início das convenções partidárias

dadopelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE) come-
ça dia 20 de julho, e termina 5 de aposto.

Propaganda eleitoral I
Odia 16 de agosto marca o início da propagan-

da eleitoral, após o prazo de registro de candida-
turas. Até lá, qualquer publicidade oumanifesta-
ção com pedido explícito de voto pode ser consi-
derada irregular e é passível de multa.

Propaganda eleitoral ll
A exibição da propaganda no horário eleitoral

gratuito em rádio e TV vai de 30 de agosto a 3 de
outubro. A contagem é feita considerando os 35
dias anteriores à antevéspera do 1º turno. 

Eleitores
MontesClaros-MGestáentreas10maiorescida-

desnonúmerodeeleitoresemMinas.Aprimeiraé
a capital Belo Horizonte 2.006.854 eleitores,

Uberlândia 514.513,
Contagem 452.185,
Juiz de Fora 418.213,
Betim 290.957,
Montes Claros 287.668,
Uberaba 233.247
Ribeirão das Neves 223.935,
Governador Valadares 215.631 e
Ipatinga 179.843.

Pesquisa

É importante pensar no atendimento da população
LGBTde forma integrada, comenta Fernanda Coelho

Apresentador de TV e observador da cena política

Da Redação

Minas Gerais foi um
dos estados brasilei-
ros que adotou medi-
das concretas para tor-
nar o atendimento no
Sistema Único de Saú-
de (SUS) mais equâni-
me. Desde 2016, a Se-
cretaria de Estado de
Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) insti-
tuiu o Comitê Técnico
de Saúde Integral da
População LGBT, que
teve papel crucial pa-
ra a elaboração, im-
plantação e monitora-
mento da Política Esta-
dual de Saúde Integral
LGBT, implementada
em 2020.

Fernanda Coelho re-
presenta as mulheres
bissexuais no Comitê
Técnico da Saúde Inte-
gral LGBT e integra o
Conselho Estadual de
Saúde como represen-
t a n t e d a s p e s s o a s
usuárias LGBT. Ela ex-
plica que a criação do
Comitê foi primordial
para promover uma
troca de informações
f r u t í f e r a e n t r e a s
áreas técnicas e a so-
ciedade civi l , para
que as especificidades
desse público fossem
c o n t e m p l a d a s e o
atendimento fosse hu-
manizado.

“A partir da institui-
ção do Comitê, conse-
g u i m o s c o n s t r u i r

uma política estadual de
saúde integral LGBT.
Avançamos, trazendo es-
pecificidades do nosso
território que não eram
abarcadas na política na-
cional e escrevemos os
planos operativos dessa
política. Não temos ou-
tro estado brasi le iro
com destinação de recur-
s o s e s p e c í f i c o s p a r a
implementação da políti-
c a d e s a ú d e i n t e g r a l
LGBT no âmbito da aten-
ção primária e esse é o di-
ferencial de Minas Ge-
rais”, conta.

O Governo Estadual
disponibilizou, em 2022,
cerca de R$25 milhões
para a implementação
da Política Estadual de
Saúde Integral LGBT em
todo o território minei-
ro. Foram definidas nor-

mas de adesão, execu-
ção, acompanhamento e
avaliação para destina-
ção de incremento finan-
ceiro para as equipes de
saúde da família dos mu-
nicípios.

“Com esse recurso que
os municípios têm à dis-
posição para implemen-
tar a política, consegui-
mos ver na prática, em
todas as regionais do es-
tado, as formações e
capacitações acontecen-
do”, explica Fernanda.

“Gestores e profissio-
nais de saúde estão discu-
tindo sobre a saúde da
população LGBT, fazen-
do planos operativos mu-
nicipais e criando comi-
tês municipais de equida-
de, com participação po-
pular, e todo esse proces-
so impacta diretamente

no acolhimento em saú-
de da nossa população.
Às vezes, o nome social
de uma pessoa não é res-
peitado, ou essa pessoa é
lida como heterossexual
quando é lésbica ou bis-
sexual e é necessário hu-
manizar o atendimento
de modo que todos se-
jam reconhecidos e res-
peitados enquanto pes-
soas”, completa Fernan-
da Coelho.

ATUAÇÃO NAS
REGIONAIS

No dia 20 de junho, foi
realizado o Primeiro Se-
minário LGBTQIAPN+
do município de Pirapo-
ra, com a participação de
servidores da Subsecre-
taria de Redes de Aten-
ção à Saúde da SES-MG.

O evento foi realizado
pela Prefeitura e pela Ge-
rência Estadual de Saú-
de de Pirapora com o ob-
jetivo de trabalhar a in-
c l u s ã o d a p o p u l a ç ã o
LGBT nas políticas públi-
cas. Estiveram presentes
gestores e trabalhadores
do SUS, membros de mo-
vimentos sociais e da po-
pulação do município.

Na oportunidade, fo-
ram apresentados o cofi-
nanciamento da Política
de Promoção à Saúde e
Política de Saúde Inte-
gral da População LGBT,
bem como os indicado-
res de acompanhamen-
to da política nos 853 mu-
nicípios mineiros.

Will Nunes
willonorte@gmail.com

SES-MG/DIVULGAÇÃO
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CRÔNICAS DO
COTIDIANO

Pesquisa aponta
caminho hostil para
empreendedoras

Economia

Mulheres representam 30% do
empreendedorismo brasileiro, aponta Sebrae

u Um acontecimento inédito e muito especial
foi a oportunidade que a Unimontes deu aos
idosos de poderem participar de um vestibular
especial para eles. A ansiedade estava em to-
dos os rostos. A alegria de poder voltar aos
bancos escolares ainda uma vez, tomava conta
de todos. Uma segunda chance para aqueles
que um dia sonharam em fazer um curso supe-
rior e por circunstâncias diversas, tiveram que
ir adiando, pensando nos filhos, nos netos, no
esposo ou esposa, que ainda precisavam dele.
Agora, aposentados, a família bem encami-

nhada, era a vez deles. Muitos alimentaram
esse sonho desde crianças e vêem agora uma
oportunidade de realizá-los. Não importa o re-
sultado, mas o momento de estarem em uma
sala de aula, caneta namão, fazendo uma pro-
va; de se sentirem crianças e jovens outra vez,
valeu a pena. Fernando Pessoa, um dos maio-
res poetas de Portugal, assim diz: “Valeu a pe-
na? Tudo vale a pena, se a alma não é peque-
na.”
Numa época em que o idoso ainda é vítima do

etarismo, do abandono, do desrespeito, da vio-
lência até mesmo de parentes que dele abu-
sam, é louvável essa oportunidade que se abriu
para ele. Apesar do Estatuto do Idoso, que lhe
garante alguns direitos, ainda existem muitas
discriminações.
No Século XXI, o idoso ativo encontra-se apto

a lidar com as novas tecnologias, mesmo com
limitações físicas. Pode-se citar vários exem-
plos, como o Dr. José da Silva Martins, pai do
maestro João Carlos Martins e do Dr. Yves Gan-
draMartins, que lançou o seu primeiro livro aos
84 anos e aos 100 anos aprendeu computação.
Nos corredores da Unimontes havia uma cer-

ta euforia por parte dos candidatos, mesmo
concorrendo a apenas a duas vagas em cada
área, pela feliz escolha do tema da redação, e
ainda por saberem que essa oportunidade se
repetirá a cada ano. O que quer dizer que quem
não conseguir aprovaçãodessa vez, pode conti-
nuar tentando. Como diz o adágio popular: “A
esperança é a última que morre.”
A Unimontes está de parabéns por essa bri-

lhante iniciativa, que deverá ser copiada por
outras instituições.

Um dia muito
especial

GlorinhaMameluque

glorinhamameluque1@hotmail.com

Mulheres enfrentamdesafios e preconceitos,

mesmonahora de obter crédito junto aos bancos,

afirma analista do Sebrae

Advogada e escritora

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Uma pesquisa do Se-
brae revelou que as
mulheres represen-
tam mais de 10 mi-
lhões da força em-
preendedora no Bra-
sil, mas ainda são ape-
nas 30% do total de em-
preendedores. As em-
presárias enfrentam
um ambiente de negó-
cios mais hostil, com
42% delas presencian-
do preconceito contra
outras mulheres e 25%
s o f r e n d o a t i t u d e s
discriminatórias dire-
tamente. Essa realida-
de leva muitas a ques-
tionar sua competên-
cia em cargos de lide-
rança. Enquanto 85%
dos homens se sentem
confiantes na lideran-
ça, apenas 70% das mu-
lheres compartilham
desse sentimento.

A pesquisa mostra
também que embora
a renda média de em-
preendedoras tenha
crescido mais que a
d o s h o m e n s ( 9 , 4 %
contra 5,6%), a dife-
rença de rendimento
entre os gêneros caiu
apenas de 31,4% para
26,7% de 2022 para
2023. A Comissão Eco-
nômica para a Améri-
ca Latina e o Caribe
(Cepal) sugere que o
fechamento dessas la-
cunas de gênero no

mercado de trabalho po-
deria aumentar o PIB re-
gional em 6,9% até 2030,
se houvesse uma me-
lhor divisão das tarefas
de cuidado.

“As mulheres empreen-
dedoras ainda encon-
tram dificuldades para
alavancar seus negócios.
É necessário que mais
mulheres se engajem e
apoiem umas às outras,
criando redes de apoio e
as Instituições financei-
ras também precisam ser
mais acessíveis ao em-
preendedorismo femini-
no”, ressalta a analista do
Sebrae, Hebbe Mendes.

Outro ponto importan-
te apontado por Hebbe é
o preconceito que as mu-
lheres enfrentam ao bus-
car crédito em institui-
ções financeiras. “Nor-
malmente, as taxas de ju-

ros para elas são mais al-
tas, devido à dificuldade
de negociação e à percep-
ção dos bancos de que é
mais arriscado conceder
crédito a mulheres. Isso
dificulta o acesso ao fi-
nanciamento em compa-
ração aos homens”, acre-
dita a analista.

Ariane Gaudino, em-
preendedora, diretora da
Associação Comercial e
diretora da Federa Minas
Mulher, destaca que a au-
toconfiança é o principal
obstáculo para o sucesso
das mulheres empreen-
dedoras. “Capacitações,
t r e i n a m e n t o s e n e -
tworking são essenciais
para superá-lo”. Outro de-
safio significativo apon-
tado por ela é a falta de
educação financeira, que
dificulta o acesso a finan-
ciamentos adequados,

apesar de as mulheres se-
rem mais adimplentes
que os homens. “Além dis-
so, a responsabilidade
majoritária pelo cuidado
familiar limita o tempo
das mulheres para seus
negócios”, diz.

Gaudino destaca tam-
bém a discriminação que
enfrentou, como a prefe-
rência de fornecedores
por negociar com ho-
mens. Ela relata: “Já en-
frentei vários desafios.
Teve um fornecedor que
só queria negociar com
meu sócio. Ele não se sen-
tia confortável negocian-
do comigo. Sempre man-
tive uma postura firme e
me posicionei de forma
que não permitisse que
essas situações me aba-
lassem ou continuassem.
Então, se for negociar, se-
rá comigo. É importante
se acostumar com a ideia
de que agora tem uma
mulher aqui para conver-
sar”, pondera.

LARISSA DURÃES

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL 
DE SAÚDE ALTO MÉDIO SÃO 

FRANCISCO - CISAMSF
 !"#$%&'%()%*+,"-.'/0$%&$%1&",'2%
&+%34+&+5."'6+5,$%78%99:;:9::%

<4$.+##$% &6"5"#,4',"!$%78%99=;:9::%
>5+?"@"A"2"&'&+%&+%B".",'/0$

78%99:;:9::
O 3$5#$4."$% >5,+46C5"."D'2%
EC2,"-5'2",F4"$%  2,$% EG&"$% H0$%
I4'5."#.$% J% 3>H EHIK inscrito no 
CNPJ 01.289.973/0001-55, torna 
público a ()%*+,"-.'/0$% &$%1&",'2% &+%
34+&+5."'6+5,$%78%99:;:9:: - Objeto: 
Credenciamento de pessoa jurídica com 
habilidade no atendimento de serviços na 
área de saúde, objetivando a realização 
de consultas médicas especializadas, 
realização de exames especializados 
de média e alta complexidade, bem 
como serviços de procedimentos 
cirúrgicos. cisamsf@yahoo.com.br - 
licitaecontratoscisamsf@yahoo.com e 
no site https://cisamsfsaude.com.br - 
 !"#$%&'%(')"*+,-.$/
 Adriana Mota - Agente de Contratação.
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Como não poderia deixar de ser, estamos dando
início à repercussão da festa Prá Poucos com Giu,
realizada no sábado, 15 de junho, no encantador
PátioSãoBenedito.Centoesetentanomesfamosos
do nosso circuito abrilhantaram elegantemente o
evento,quecomeçouàs15:00hencerrandoosservi-
ços ás 23 horas. Além dos nossos ilustres convida-
dos, contamoscomapresençavaliosade inúmeros

patrocinadores, fotógrafos, cinegrafistas, garçons,
chefes de cozinha,músicos e umadedicada equipe de
produção. Foi o apoio desses profissionais talentosos
que tornou possível realizar um evento tão memorá-
vel. Agradecemos a todos que contribuíram para este
sucesso e aguardamos ansiosos pelas próximas cele-
brações que continuarão a enaltecer o brilho e a ele-
gância do nosso circuito social. Até a próxima!

Kau eBauman estiveram

prestigiando este colunista coma

categoria de sempre

Dra.Maria Clara de Paula

(dermatologista de sucesso) com

seu esposo Servio CarlosNiza

OElegantecasalDr.MárisonAraújo

(CirurgiãoPlástico)eFláviaAthayde

(Psicóloga)desembarcaramdeBh

especialmenteparaonossoevento

A equipe do CamarimdeFesta

(leia-seAlice Salazar) juntamente

coma Soavitá foramo centro das

atenções durante o evento

AsmodelosQualityModels Ana

Luisa, Julia Collen eNadia Thayná

atuaramnaparte das degustações

apresentando aUfo e tambémo

energético Baly

Avaquinhamascote da Berrys

marcoupresençamais umavez,

não pode faltar nunca emnossa

promoções

Lógicoque

nãofaltaram

números

sorteios,e

patrocinado-

rescomo

CecyPrates

tambémfoi

contemplada

SergioAmaral e Adriana Fróes

foramperfeitos cicerones durante a

festa Pra Poucos comGiu (fotos:

Mustache Fotografias)

Angélica Maia e Flavio Oliveira,

Roy Souto Chaves com Adriana, a

colunista social Ruth Jabbur,

Raquel Souto Chaves, Silvana

Amaral, Larissa Ribeiro e Michel

Marta

Repare toda a animação que éPrá

Poucos comGiu

Contamos com todo o

profissionalismodaAguia 7 que

cuidouda segurança da nossa festa,

sob o comandodo super-querido

Wesley Lopes

Foram

inúmerosos

brindespara

celebrara

alegriae

amizade

entreos

convidados...

Começamos hoje a repercussão
da festa Prá Poucos com Giu...

“Lembre-se, o sucesso em festas não é medido pela quantidade de pessoas que você impressiona, mas pela qualidade das conexões que você constrói e pela alegria

que você compartilha. Brilhe com sua luz interior e faça de cada festa uma celebração autêntica de quem você é.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com
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Para destacar os serviços prestados
pela empresa e uma importância para
osegmentodeeventosculturaiseartís-
ticos, acontece nesta quinta-feira (27)
a partir das 19hs noplenário da Câma-
raMunicipaldeMontesClarosumareu-
nião especial para homenagear a Cia
Promoções que completa 25 anos de
sucesso na atuação da promoção de
eventos.
Apropostaédeautoriado2ºSecretá-

rio, Vereador Wilton Dias, que destaca
arelevânciadaempresaemtodooNor-
te deMinas, fomentandoaeconomia e
gerando empregos.

Cerca de três mil pessoas passa-
rampela2˚ediçãoCongressodeIno-
vação,TecnologiaeSustentabilida-
de para a Gestão Pública (CINTECS)
nos dias 19 e 20 demaio que contou
com a participação de mais de 100
palestrantes divididos em seis pai-
néis temáticos com apresentações
simultâneas, mostra científica, fei-
radenegócioscommaisde30estan-
des e shows musicais.
Com foco em comunicação eleito-

ral,oeventoé realizadoemparceria
peloConsórcio IntermunicipalMulti-
finalitário para o Desenvolvimento
Ambiental Sustentável do Norte de
Minas (Codanorte)eoSebrae.Confi-
ram alguns flashes da coluna:

2˚ Edição do CINTECS foi um Sucesso

Câmara homenageia a Cia Promoções

Cia Promoções: RafaelMacedo,

RodrigoDrumond, Leonardo Borges e

ThiagoRezende ( foto divulgação )

Emnossa página desta quinta todo o charme e

beleza damodeloMicaelly Pinheiro. Aqui no

Tetto Rooftop Lounge emSãoPaulo

Aqui comopresidente daCodanorte EduardoRabelo

Mestre Zanza Junior, a diretora do Formigueiro

Cultural Laisa Bastos e a cantora Leila Britto

Os jornalistas PedroRodrigues, Nátila Almeida,MarianaVitorino, Cida

Santana eOsmarMacedo

NasolenidadedeaberturaosdelegadosHeriveltonRuas,BrunoSilveira,Danilo

FerrazeopresidentedaSociedadeRuraldeMontesClarosJoséHenriqueVeloso.

( FOTO SILAS RIBEIRO/ DIVULGAÇÃO )

Circulando Leo Queiroz
queirozleonardo@yahoo.com.br
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“Penso que o meu segredo do sucesso
está pautado na paixão que tenho
pela contabilidade, na persistência e
vontade de acertar, e tudo que faço é
com muita dedicação e
determinação.

Contadora fala sobre equilíbrio
financeiro nos negócios

DIVULGAÇÃO

Tema será abordado em palestra no evento ‘Café Conexão’

”

u

CONTADORA TRIBUTARISTA E MENTORA

Jacqueline Andrade
uENTREVISTA

AdrianaQueiroz

genteideiascomunicacao@

gmail.com

O Café Conexão, pro-
movido pela Câmara da
Mulher Empreendedo-
radaAssociaçãoComer-
cialIndustrialedeServi-
çosdeMontesClaros,se-
rá realizado no dia 10 de
julho, no auditório da
ACI, no bairro Ibituru-
na. Para a palestra, foi
convidadaamontes-cla-
renseJacquellineAndra-
de,contadoratributaris-
ta e mentora de inteli-
gência tributária de ne-
gócios, que traz o tema
“Finanças em Equilí-
brio: Gerencie o seu Ne-
gócio com sabedoria”.
Apósobate-papocomJa-
cquelline,asempreende-
doras terão o tradicio-
n a l c a f é c o m n e -
tworking e o momento
do pitch, no qual cada
uma descreve um pou-
co sobre seu negócio.

ConversamoscomJac-
quellinesobreotemada
palestra, o mercado de
trabalho para o contabi-
lista, o empreendedoris-
mo feminino em Mon-
tes Claros, entre outros
assuntos.

Como foi o convite
para a palestra no Ca-
fé Conexão?

A diretoria me fez o
convite e aceitei pronta-
mente, pois com a expe-
riência adquirida há
mais de 35 anos, acredi-
to que posso contribuir
muito para que as em-
presárias, empreende-
doras abrama mente de
ver o seu negócio com
equilíbrio e segurança
na tomada de decisões

sabendo separar o pessoal
do profissional.

Fale sobre o tema “Fi-
nanças em Equilíbrio:
Gerencie o seu negócio
com sabedoria” e como
sua abordagem pode au-
xiliar o empreendedoris-
mo feminino.

Uma boa gestão de negó-
cios atualmente se faz com
muito equilíbrio, com co-
nhecimento do mercado,
com senso de risco e é fun-
damental para que uma
empresa tenha informa-
ções precisas e confiáveis
paratomadadedecisõesas-
sertivas e sempre focando
no financeiro, coração da
empresa, mas que não fun-
ciona sem razão.

Qual o perfil para ser
um bom profissional
contábil?

Ter, além da competên-
cia técnica, boa comunica-
ção e inteligência emocio-
nal.

O mercado de traba-
lho para o contabilista é
favorável?

Em minha opinião, mui-
tofavorável.Estamosinclu-
siveprestesàentradadare-

forma tributária que afeta-
rá consideravelmente as
empresas, consequente-
mente eles precisarão mui-
to de bons contadores para
assessorá-las.

Além de contadora, vo-
cê exerce ou exerceu al-
guma outra atividade.
Se sim, qual? Como acon-
teceu? Como esta ativida-
de entrou em sua vida?

Meu sonho era ser enge-
nheiraquímica,masnãose
concretizou.Tornei-me
uma contadora apaixona-
da pela profissão. Fui pro-
fessora na Unimontes du-
rante 34 anos. E atualmen-
te exerço a função de Men-
toriaTributáriaeEmpresa-
rial.

E nas horas em que
não está trabalhando, o
que a Jacqueline gosta
de fazer?

Adoro viajar, fazer cur-
sos, fazer compras de sapa-
tos e bolsas, receber pes-
soas e organizar festas na
minha casa.

Você se considera uma
vencedora na sua profis-
são? Qual o segredo do
sucesso profissional?

Acredito que já conquis-
tei tudo que almejei. Penso
queomeusegredodosuces-
so está pautado na paixão
quetenhopelacontabilida-
de, na persistência e vonta-
de de acertar, e tudo que fa-
çoécom muitadedicaçãoe
determinação. Considero-
me,profissionalmente,
muitodisciplinada.Mastu-
do isso só é possível porque
sou uma mulher de fé e
sempre coloquei Deus aci-
ma de tudo. Sou uma devo-
ta de Nossa Senhora.

Qual sua opinião so-
bre o Café Conexão?

O Café Conexão é um
evento fundamental para
promover a colaboração,
troca de experiências e for-
talecimento das redes de
contato entre mulheres. Os
encontros oferecem um
ambiente de apoio mútuo,
onde as participantes po-
dem compartilhar desafios
e conquistas, além de aces-
sar oportunidades de men-
toria e parcerias. Ao reunir
mulheresdediferentesseto-
res e experiências, esses
eventos contribuem para a
construçãodeumacomuni-
dademaisinclusivaeempo-
derada,incentivandoocres-
cimento profissional e pes-
soal de suas participantes.

C o m o a v a l i a o e m -
preendedorismo femini-
no em Montes Claros?

O empreendedorismo fe-
minino em Montes Claros
temcrescido,commaismu-
lheres liderando negócios
em diversos setores. Ape-
sar dos desafios, as em-
preendedoras locais estão
impulsionandoodesenvol-
vimento econômico e so-
cial da região com sua
resiliência e inovação.

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas

8 MONTESCLAROS,QUINTA-FEIRA,27DEJUNHODE2024 onorte.net


